
Jurnal Pengabdian Masyarakat Dan Penelitian Thawalib

Volume 1 (1) (2022) 9-14
e-ISSN 2828-1047

<https://jurnal.staithawalib.ac.id/index.php/thame/article/view/46>
DOI: <https://doi.org/10.54150/thame.v1i1.46>

OPTIMALISASI PROSES PENDIDIKAN MELALUI BANTUAN PEMBELAJARAN DI DESA TAMBERU ALET, BATUMARMAR, PAMEKASAN

Abdul Hamid Bashori¹, Moh. Rohman², Hairul Ali², Badrus Salam²

¹Sekolah Tinggi Ilmu Dakwah dan Komunikasi Islam Al-Mardliyyah Pamekasan

²Sekolah Tinggi Keguruan dan Ilmu Pendidikan PGRI Sumenep

¹abdul.hamid.bashori@gmail.com[✉], ²pencoleng110@gmail.com[✉],

²ali.alkon.mada@gmail.com[✉], ²badrussalam409@gmail.com[✉]

ABSTRAK Pengabdian merupakan proses pembelajaran mahasiswa melalui berbagai kegiatan langsung ditengah-tengah masyarakat, dan mahasiswa berupaya untuk menjadi bagian dari masyarakat serta secara aktif dan kreatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat. Tujuan pengabdian ini adalah mengoptimalkan proses pembelajaran di lingkungan masyarakat. Metode pengabdian dilakukan dengan cara Luring dengan cara memberikan pengajaran dan bimbingan di SMPI dan SMK Diyaaul Musthafa. Hasil pengabdian menunjukkan bahwa kegiatan pengajaran dilakukan dengan memberikan materi PKn kepada siswa SMK Diyaaul Mustafa sedangkan proses bimbingan dengan melakukan bimbingan TIK kepada siswa SMPI Diyaaul Mustafa. Kesimpulan dari kegiatan pengabdian adalah pengabdian berjalan sesuai jadwal sedangkan dampaknya adalah terpenuhinya proses pendidikan di SMPI dan SMK Diyaaul Mustafa.

Kata Kunci: Pendidikan, Pembelajaran, Pengabdian.

ABSTRACT Service is a student learning process through various activities directly in the community, and students strive to be part of the community and are actively and creatively involved in the dynamics that occur in the community. The purpose of this service is to optimize the learning process in the community. The service method is carried out offline by providing teaching and guidance at SMPI and SMK Diyaaul Musthafa. The results of the service show that teaching activities are carried out by providing Civics material to Diyaaul Mustafa Vocational High School students while the guidance process is by providing ICT guidance to Diyaaul Mustafa Middle School students. The conclusion of the service activities is that the service runs according to schedule while the impact is the fulfillment of the educational process at the Islamic Junior High School and Diyaaul Mustafa Vocational High School.

Keywords: Education, Learning, Service.

Copyright © 2022 Abdul Hamid Bashori, Moh. Rohman, Hairul Ali, Badrus Salam



A. PENDAHULUAN

Desa Tamberu Alet Barat Secara geografis terletak di daerah pesisir, dan memiliki jumlah penduduk 700 penduduk, serta memiliki jarak 5,2 km dari kecamatan dan 45 km dari kabupaten. Untuk alat transportasi sendiri kebanyakan masyarakatnya masih menggunakan sepeda motor, berkomunikasi menggunakan handphone. Berdasarkan kondisi umum lokasi pengabdian yang telah dikemukakan diatas, permasalahan yang terjadi di dusun Tamberu Alet, Desa Batubintang, Kecamatan Batumarmar, Kabupaten Pamekasan adalah terdapat sebuah Yayasan Diyaaul Musthafa Difa dan memiliki Lembaga SMPI dan SMKT yang masih mengalami keterbatasan dalam hal jumlah tenaga pendidik atau pengajar dan masih banyak siswa-siswi di sekolah tersebut yang belum mengetahui dan memahami tentang IT.

Pendidikan yang ada di lokasi pengabdian belum berjalan maksimal, mengingat lembaga yang masih baru berdiri dan masih minimnya sarana dan prasarana yang ada di lokasi pengabdian, sehingga akses untuk melakukan kegiatan belajar dan mengajar masih belum begitu efektif. Namun terlepas dari kekurangan tersebut tidak menyurutkan semangat siswa dan siswi serta guru untuk melakukan kegiatan belajar dan mengajar sehingga kegiatan dan aktifitas sekolah berjalan baik.

B. METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan program pengabdian dengan metode Luring. Luring adalah suatu metode pelaksanaan program kerja yang dilakukan secara *offline* oleh para pelaksana program dengan cara mendatangi lokasi atau objek dimana suatu program kerja akan diimplementasikan. Waktu Pelaksanaan program PENGABDIAN dengan judul Optimalisasi Proses Pendidikan Melalui Kegiatan Bantuan Pembelajaran Kepada Siswa di Dusun Tamberu Alet, Desa Batubintang, Kecamatan Batumarmar, Kabupaten Pamekasan ini dilaksanakan pada tanggal 28 September 2021 s/d 13 November 2021.

C. HASIL DAN PEMBAHASAN

1. Mengajar

Kegiatan pembelajaran dilakukan pada tanggal 28 September – 30 Oktober 2021 mahasiswa melakukan bantuan proses pembelajaran di SMKT Diyaaul Musthafa, Tamber Alet, Batubintang, Batumarmar, Pamekasan dengan hasil sebagai berikut:

Tabel 1. Jadwal Pengajaran

No	Waktu pelaksanaan	Materi	Capaian
1	28 September – 05 Oktober	Nilai dan Norma dalam Kehidupan Masyarakat	Siswa memahami nilai dalam masyarakat, norma-norma hidup

			bermasyarakat
2	06 Oktober – 13 Oktober	Nilai dan Norma dalam Kehidupan Masyarakat	Siswa memahami tentang norma dan penerapan norma hukum
3	14 Oktober – 21 Oktober	Makna proklamasi kemerdekaan	Siswa memahami Makna proklamasi kemerdekaan
4	22 Oktober – 30 Oktober	Hakekat kemerdekaan bagi suatu bangsa	Siswa memahami Hakekat kemerdekaan bagi suatu bangsa



Gambar 1. Proses Pembelajaran Kelas VIII



Gambar 2. Proses Pembelajaran Kelas IX

Pengabdian pemberian pengajaran PKn dilakukan di SMK Diyaaul Mustafa dengan memberikan materi tentang: nilai dan norma dalam kehidupan masyarakat, makna proklamasi kemerdekaan, dan hakekat kemerdekaan bagi suatu bangsa dengan capaian sebagai berikut, siswa memahami nilai dalam masyarakat, norma-norma hidup bermasyarakat, siswa memahami tentang norma dan penerapan norma hukum, siswa memahami makna proklamasi kemerdekaan, dan siswa memahami hakekat kemerdekaan bagi suatu bangsa. Djameluddin & Wardana (2019, p.13) menjelaskan bahwa pembelajaran adalah proses intraksi peserta didik dengan pendidik dan sumber belajar pada suatu

lingkungan belajar. Pembelajaran merupakan bantuan yang di berikan pendidik agar dapat terjadi proses pemerolehan ilmu dan pengetahuan, penguasaan kemahiran dan tabiat, serta pembentukan sikap dan kepercayaan peserta didik.

Dengan adanya kegiatan tersebut, pelaksana pengabdian membantu siswa memperoleh pemahaman dalam bermasyarakat menurut norma yang berlaku, memahami cara pengambilan keputusan yang bisa dipertanggung jawabkan dalam menyelesaikan masalah pribadi, masyarakat dan Negara serta bertambahnya pengetahuan sejarah dan makna proklamasi kemerdekaan Indonesia. Pane & Dasopang (2017, p. 337) mengatakan bahwa pembelajaran pada hakikatnya adalah suatu proses, yaitu proses mengatur, mengorganisasi, lingkungan yang ada di sekitar peserta didik sehingga dapat menumbuhkan dan mendorong peserta didik melakukan proses belajar. Afandi, Chamalah & Wardani (2013, p. 15) menuliskan dalam bukunya bahwa Konsep pembelajaran menurut Corey (Segala, 2010: 61) adalah proses dimana lingkungan seseorang secara disengaja dikelola untuk memungkinkan ia turut serta dalam tingkah laku tertentu dalam kondisi-kondisi khusus atau menghasilkan respon terhadap situasi tertentu, pembelajaran merupakan subset khusus dari pendidikan.

2. Membimbing

Pembimbingan dilakukan pada tanggal 31 Oktober – 11 November 2021 mahasiswa melakukan bimbingan pengoperasian perangkat keras dan perangkat lunak komputer di SMPI Diyaaul Musthafa, Tamber Alet, Batubintang, Batumarmar, Pamekasan dengan hasil sebagai berikut:

Tabel 3. Jadwal Pembimbingan

No	Waktu Pelaksanaan	Materi	Capaian
1	31 Oktober 2021	Dasar – Dasar Pengoperasian Komputer	Memahami dasar-dasar pengoperasian komputer
2	4 November 2021	Prosedur mengaktifkan dan mematikan komputer	Memahami cara mengaktifkan dan mematikan komputer
3	7 November 2021	Perangkat lunak komputer	Memahami Perangkat lunak komputer
4	11 November 2021	Menjalankan program aplikasi	Memahami cara Menjalankan program aplikasi



Gambar 3. Proses Bimbingan Kompoter

Pengabdian pemberian bimbingan TIK dilakukan di SMPI Diyaaul Musthafa yang dibantu oleh Abdul Hamid Bashori, M. Pd dosen dari Sekolah Tinggi Ilmu Dakwah dan Komunikasi Islam Al-Mardliyyah dengan memberikan materi tentang, Dasar – Dasar Pengoperasian Komputer, Prosedur mengaktifkan dan mematikan computer, Perangkat lunak computer, dan Menjalankan program aplikasi, dengan capaian sebagai berikut. Memahami dasar-dasar pengoperasian computer, Memahami cara mengaktifkan dan mematikan computer, Memahami Perangkat lunak computer, Memahami cara Menjalankan program aplikasi. Febriani (2020, p. 47) menuliskan dalam bukunya bahwa bimbingan merupakan proses pemberian bantuan yang di berikan kepada individu dari seorang yang ahli, namun tidak sesederhana itu untuk memahami pengertian dari bimbingan. Pengertian tentang bimbingan formal telah diusahakan orang setidaknya sejak awal abad ke 20, yang dipraksarai oleh Frank Parson pada tahun 1908.

D. SIMPULAN

Pengabdian telah dilakukan dengan sesuai jadwal yang telah ditentukan, pengabdian dilakukan dengan cara memberikan pengajaran PKn kepada SMK Diyaaul Musthafa dan juga dilakukan dengan memberikan bimbingan TIK kepada SMPI Diyaaul Musthafa. Kegiatan ini berdampak positif, karna apa yang kami sebelumnya tidak tau perihal pendidikan. Dengan adanya pengabdian-dr ini, kami bisa mengetahui apa yang siswa butuhkan perihal pendidikan, baik secara pribadi ataupun kelompok.

DAFTAR PUSTAKA

- Djmaluddin, Ahdar & Wardan. 2019. *Belajar dan Pembelajaran: 4 Pilar Peningkatan Kompetensi Pedagogis*. Sulawesi Selatan: CV. Kaafah Learning Center.
- Pane, Aprida & Dasopang, Muhammad Darwis. 2017. Belajar dan Pembelajaran. *Fitrah: Jurnal Kajian Ilmi-Ilmu keislaman*. Vol. 03 No. 02.
- Afandi, Muhammad, Chamalah, Evi & Wardani, Oktarina Puspita. 2013. *Model dan Metode Pembelajaran di Sekolah*. Semarang: Unissula Press.
- Febriani, Deni. 2020. *Bimbingan Dan Konseling*. No.38 Kota Bengkulu: CV BrimediaGlobal.
- Tiffany. (n.d). *8 pengertian menurut paraahli*. <https://dosenpsikologi.com/pengertian-sikap-menurut-para-ahli>.